
Compte rendu du second conseil d’école de l’Ecole du Château
Jeudi 17 mars 2011

Présents : 
• Mme Castagno représentante du secteur du château à la mairie.
• L’ensemble de l’équipe enseignante ;
• Mme Dodier, de l’association Roue libre ;
• Pour les parents d’élèves : Karen Ameye ; Nadège Bron ; Cécile Claire Roux ; Adeline Deleméziere ; 

Catherine Di Lisio ; Guillaume Martin ; Marie Ruel. Excusés : Isabelle Caudrelier ; Cédric Durand.
Ce compte rendu est restitué selon le plan de l’ordre du jour. Nous attirons particulièrement votre attention 
sur les parties Collaboration avec l’association Roue libre et Bibliothèque BCD.

Fonctionnement de l’école

- Le projet d’école -
Le projet d’école est triannuel. Le projet actuel prenant fin cette année, celui des trois prochaines années a 
été élaboré. Il porte essentiellement sur trois points :

• l’accompagnement des élèves dans les processus d’apprentissage ;
• l'éducation artistique et culturelle ;
• la vie scolaire et la vie citoyenne.

La mise en place d’un blog est aussi prévue à court terme. L’adresse de ce blog est : 
http://ecoleduchateau.eklablog.com/

Merci  de  bien  vouloir  compléter  et  rendre  le  document  Autorisation  de  prises  de  vues  et  de diffusion  
d’image à l’école ci-joint.
A propos  de  l’éducation  artistique  et  culturelle,  l’ouverture  prochaine  du  Canal  des  arts à  Cognin  est 
évoquée. Ce sera un lieu où se rencontreront cirque, photo, danse, conte et théâtre.

- Les prévisions d’effectif pour l’année prochaine -
L’école compte à ce jour 127 élèves. Aux premières estimations, le flux d’élèves entrants compenseraient 
globalement le flux d’élèves nous quittant l’an prochain. Mais seules les inscriptions effectives pourront 
affirmer ou infirmer ces prévisions. 

- Demie journée d’accueil des futurs élèves de maternelle -
Cette journée aura lieu le samedi 18 juin matin et permettra aux enfants et parents de vivre en vrai, deux 
mois à l’avance, ce qui se passera à la rentrée.

- Les demandes de travaux et d’équipements pour l’année prochaine -
Il a été demandé l’année dernière à la mairie s’il était possible de regoudronner le plateau sportif et la cour.  
Au vu des subventions obtenues, la mairie pourra regoudronner le plateau sportif dès la fin de cette année 
(juin 2011), et la cour en fin d’année prochaine (juin 2012).
Il est demandé à la mairie de prévoir de repeindre les murs extérieurs, la peinture étant d’origine.



Les projets et actions déjà réalisées

- Le cycle piscine -
Le cycle piscine des classes de Mme Verguin et de Mme Carrin a eu lieu après les vacances de noël. Le 
ressenti de l’équipe enseignante sur ce cycle était très positif. L’effort d’accompagnement des parents a été 
aussi très apprécié.

- Le cycle gymnastique acrobatique CM1/CM2 entendants et malentendants –
Ce cycle a eu lieu en collaboration avec la professeur de sport de l’INJS. Une fois données les règles de 
sécurité et les codes de bases de cette pratique, les élèves ont élaboré une chorégraphie collaborativement et 
avec beaucoup d’initiative personnelle. Cette expérience de construction malgré la barrière langagière a été 
très enrichissante pour tous.
Aparté :  Il  est  à noter  que la  collaboration entre  entendants  et  malentendants continue dans  la  salle  de 
science, où les élèves manipulent ensemble sur des expériences scientifiques. De plus, les malentendants 
sont venus jouer des contes mimés devant les classes de maternelles ; contes qui ont rencontré beaucoup de 
succès auprès de leur public.

- Animation Kapla -
Comme vous l’avez vu sur la vitre de l’école maternelle, une animation Kapla a eu lieu en février. Les 
parents - s’étant déjà essayé ou non à la manipulation de ces briquettes – ont pu constater la qualité des 
constructions réalisées par les élèves. 
Les maîtresses de maternelle indiquent que cette activité a pu être mise en place en grande partie grâce aux 
subventions du Sou des Ecoles.
Une question a  été  posée  sur  l’aspect  commercial de  la  démarche par  l’entreprise  Kapla.  Il  a  été  noté 
qu’aucune publicité n’a été remise aux parents, qui sont libres d’acheter la marque de briquettes en bois 
qu’ils souhaitent le cas échéant. La qualité de l’intervenant a été soulignée.
A ce propos,  M Roubaud indique que l’école est  très  souvent sollicitée pour faire  distribuer des offres 
commerciales aux parents. La position de l’école est de ne pas relayer ces démarches.

- Accueil d’un enseignant anglais -
Un enseignant anglais a pu passer une semaine dans l’école. Les échanges avec les élèves et les enseignants,  
en anglais et en français, ont été nombreux et toujours appréciés.

- Bibliothèque BCD –
La BCD, a été remis en fonctionnement le vendredi matin : Des élèves de l’école primaire passent en petits 
groupe dans la bibliothèque par créneaux d’une demi-heure. Les élèves empruntent des livres pour une durée 
d’une semaine. La gestion de l’emprunt est assurée par des parents d’élèves. Un pré-choix a été réalisé par  
l’enseignant. 

A noter : Pour l’instant, les parents encadrants sont trop peu nombreux. Ils souhaiteraient être rejoints par 
certains d’entre vous, même sans engagement, et même si vous ne pouvez être présent qu’une fois où deux 
par mois. Vous serez accueilli(e) par un café et dans la bonne humeur !
Merci pour votre participation : il n’est plus à montrer combien avoir des livres à lire régulièrement est 
bénéfique pour nos enfants.



Projets en cours

- Collaboration avec l’association Roue libre -
L’association Roue Libre a pour objectif de développer les modes de déplacement doux, donc la marche à 
pied et le vélo. 
Soixante familles ont répondu à un questionnaire qu’il nous avait été proposé de remplir. Il s’avère qu’un 
fort potentiel de pédibus et de vélobus est présent pour l’école du Château : les distances sont compatibles 
avec leur mise en place et des parents se sont déclarés potentiellement volontaires ou intéressés.
Les pédibus et les vélobus présentent de vrais avantages :

• les parents n’accompagnent les enfants plus qu’une fois ou deux à l’école par semaine ;
• les enfants pratiquent une marche à pied ou du vélo régulièrement, ce qui est très profitable pour la  

santé.
• les enfants sont responsabilisés et apprennent à se déplacer en milieu urbain.

L’association est rôdée à la mise en place de tels modes de déplacements. Les réponses apportées à toutes 
nos questions sont claires et précises. Par exemple :

• les parents accompagnateurs reçoivent une formation et du matériel pour leur visibilité ;
• les arrêts pédibus sont marqués par des panneaux ;
• la règle qui prévaut est : si un enfant est retardataire, le pédibus poursuit son chemin pour ne pas 

pénaliser ceux qui sont ponctuels ; etc etc : tout est prévu.
La question qui se pose est : comment mettre en place concrètement ces pédibus ou vélobus ? Une réunion 
d’information sera mise en place avec l’association dès qu’une date sera trouvée. En attendant, les parents 
d’élèves intéressés peuvent se rapprocher :

• de l’équipe enseignante ;
• des parents d’élèves délégués ;
• de l’association : pdes@agence-ecomobilite.fr

- Collaboration avec le concert impromptu, Sylvie Le Rouzic, Géraldine Mainguet et Adeline 
Delamézière ; préparation des spectacles -

La  préparation  des  spectacles  avec  les  intervenants  des  différentes  disciplines  artistiques  continue.  Le 
spectacle sera donné le 15 avril à l’espace La Traverse au Bourget du lac, et le 24 mai à l’école du Château. 
Le 24 mai, un barbecue devrait être organisé par les parents d’élèves délégués.

- Prochaine visite du Concert impromptu -
La prochaine visite du Concert impromptu aura lieu le jeudi 31 mars en fin de matinée. Nous sommes tous 
conviés à y assister.

- La Mat’ s’éclate -
Les élèves de maternelle de l’Ecole participeront cette année encore à La Mat’ s’éclate début mai.

- Rallye Mathématiques -
L’école du Château participe au Rallye Maths, un concours de problèmes pour les élèves de moyenne section 
de  maternelle  jusqu’au  CE1.  Ce  concours  est  national,  même  si  pour  l’instant  les  sélections  sont 
départementales.  Pour  l’instant,  les  enseignants  déroulent  les  manches  d’entraînement.  Les  véritables 
manches auront lieu courant avril.

-
 Activités « poney » et « ânes » -

En fin d’année, les élèves de Mme Draps effectueront une activité d’une journée au centre  Forézane. Les 
élèves de Mme Barral et Mme Verguin effectueront un cycle d’activité d’une semaine de poney.

- Récréadanse -
La classe de Mme Verguin participera à Récréadanse, évènement de création de danse. Il se déroule dans des 
endroits insolites ou intéressants de la ville de Chambéry, pour les élèves de CP jusqu’à la faculté.



- Sortie à la galerie Eureka -
Les classes de maternelles iront visiter la galerie  Euréka au mois de mai, pour découvrir une exposition 
ayant pour thème Le corps.

- Formation vélo avec l’association Roue Libre -
Durant tout le mois de juin, les classes de Mme Carrin et de M Roubaud prépareront la sortie vélo du 24 juin 
en collaboration avec le formateur de Roue libre. Les parents seront sollicités pour acconpagner les séances 
d’entrainement et d’apprentissage de déplacement à plusieurs, et aussi bien sûr pour encadrer la sortie du 24 
juin.

Au sein de l’école

- Classe de l’INJS, bilan et perspectives -
Cette  année,  la  classe  annexée de  l’INJS comprenait  4  élèves.  Ces  élèves  apprécient  de  se  trouver  en 
immersion au sein de l’Ecole du Château. De plus, ils ont été cette année particulièrement bien accompagnés 
à la cantine. L’équipe enseignante de l’INJS espère que cette collaboration continuera à se poursuivre dans 
d’aussi bonnes conditions.

- Echanges maternelles CP CE1 CE2 -
Afin de pouvoir travailler dans les meilleures conditions possibles, et d’offrir aux élèves d’un même niveau 
des temps de regroupement, l’équipe enseignante effectue régulièrement des échanges entre niveaux. Ceci 
permet notamment à tous les moyens et tous les CE1 de se voir proposer des temps d’apprentissage ciblés.

- Horaires -
Au vu  de  l’organisation  que  peuvent  avoir  certains  parents  en  début  de  soirée  (activités,  rendez  vous 
médicaux etc), il a été demandé à l’équipe enseignante de pouvoir faire sortir aussi souvent que possible les 
élèves à l’heure à 16h45.
En retour, les parents doivent naturellement s’engager eux aussi à être aussi ponctuels que possible le matin, 
le midi, mais aussi le soir à la garderie où des cas de sortie bien après 18h sont parfois advenus.

Autour de l’école

Comme vous avez pu le constater, des plots ont été installés pour que les voitures ne puissent plus se garer 
sur le trottoir. Ceci a eu un effet très positif sur la circulation des piétons lorsqu’ils marchent sur le trottoir : 
plus besoin d’être obligé de descendre sur la route.
Par  contre,  des  voitures  stationnent  parfois  au  beau  milieu  de  la  route.  Ceci  peut  créer  des  situations 
dangereuses. Les automobilistes sont tous invités au civisme : des parkings sont prévus à cet effet quelques 
dizaines de mètres plus loin.

Pour toute remarque ou question, n’hésitez pas à contacter les parents d’élèves délégués, soit par la boite aux 
lettres  prévue  à  cet  effet  dans  le  bureau  de  M  Roubaud,  soit  directement,  soit  par  mail :  
parentsdelegues-chateau@orange.fr

Très cordialement,
L’équipe de parents d’élèves délégués.

mailto:parentsdelegues-chateau@orange.fr

